



ひがしはら

R4年2月号



気持ちの良いあいさつ



東原中学校では、生徒教員共に「あいさつとマナーのよい学校」を目指し、生徒会活動を軸に取り組んでいます。今年度は職員全体で月の始めの水曜日に、各委員会では2週間の期間の中で割り当てられた日に、主に昇降口付近で朝のあいさつ運動をおこなってきました。コロナウイルス感染症対応のこともあり、予定通りに実施できないときもありましたが、朝の登校指導のときに交わすあいさつをしている様子からも、気持ちの良いあいさつができる生徒が増えてきたように感じます。交通指導員さんも、毎日気持ちの良いあいさつで迎えていただきありがとうございました。これからも、東原の伝統として4月からの新入生にも伝えることで、学校に行くことが楽しくなるような雰囲気をつくっていかれたらと思います。



各学年での取り組み



【1年生】

○冬休みにおうちの人にインタビューした「職業調べ」の発表会を行いました

生徒たちは、発表に向けて発表原稿を準備や調べたことの見直しなど、一生懸命に取り組んでいました。自分たちのまわりでいろいろな人がそれぞれの分野で働いている意味について考えることができました。また、働く人たちが今の生活を支えてくれていることに改めて気づくいい時間となりました。来年度のマイチャレンジにもつながる活動になればと思います。



【2年生】

○立志式・立志記念行事に向けて進んでいます

まん延防止等重点措置の対応により、2月3日の立志式は3月15日に、2月4日の立志記念行事のスキー教室は2月28日に延期となりました。立志式では、エレクトーン奏者の石下有美先生のエレクトーン演奏と講演が予定されています。また、立志記念行事では、日光湯元スキー場でインストラクターによる指導のもと、スキーを体験します。立志に向けて、生徒たちは自分を見つめ、決意の作文を時間をかけて書いていました。その後クラスで発表しました。また、絵の具でそれぞれの手形をとり、右手に名前、左手に漢字一字を書きました。それを切り貼りし、記念アートの作成に向けて準備をしています。1組は『翼』を、2組は『龍』をイメージして作成しています。



【3年生】

○感謝の意を込めて校内奉仕活動の準備開始、そして卒業式へ

3年生は3月10日（木）の卒業式に向けて準備がすすんでいます。昨年度は卒業生によるトーンチャイムの演奏でしたが、今年度は卒業生全員による合唱になります。合唱曲は、レミオロメンの『3月9日』になります。コロナ禍での試みですが、感染対策を万全に行ったうえで、3年生の思いが最大限に表現できるように、音楽の時間や学年での練習の時間を使って一生懸命に取り組んでいます。



また、この時期の3年生は不安が大きくなる一方、友達どうしで励まし合える姿が見られるのはたくましい限りです。2月28日からは3年生だけ卒業準備特別日課となります。校内の奉仕活動に向けても、今アンケートをとり準備を進めています。卒業に向けた様々な準備がおこなわれる中で、保護者の方にもご協力をお願いすることがあるかと思えます。今のところ卒業式には各家庭2名までの参列とさせていただく予定です。ご協力宜しくお願いします。



2月10日に雪が積もりました。久しぶりの雪に昼休みも外で遊ぶ生徒の姿も見られました。

『特別の教科 道徳』の 研究授業 1年2組



東原中学校は、特別の教科道徳における研究を昨年度から行っています。今回はその研究の集大成として、1年2組で研究授業を行いました。「伝統を守る」をテーマに、担任の清水先生と1年2組の生徒で真剣に考えました。積極的に発言や意見を書き出す生徒、汗をかきながらも素晴らしい授業を行った清水先生、本当にお疲れ様でした。

道徳が二年前から『特別の教科道徳』に代わり、わたしたち教員も手探りな状況も当初はありましたが、このような授業研究を通して少しずつではありますが手応えのようなものを感じ始めています。



★ 学年休業によるオンライン授業 ★

新型コロナウイルス感染症対応として、学年休業がありました。以前から市で配布されたタブレットを用いて、オンライン授業ができるように準備をしてきました。実際にやってみるといろいろな課題も見つかってきました。生徒たちもオンライン授業を受ける側として様々な感想を書いてくれました。今後も生徒の声を聞きながら、よりよい学習へとつながるように努力していきたいと思えます。



【生徒の感想】

- ・ 2日目には慣れてうまくできた。
- ・ ICTを扱う力が伸びたと思う。
- ・ 学校に行けなくても授業ができて安心した。
- ・ 学校での授業の方がわかりやすいと思った。
- ・ 兄弟で同じ場所でやるのが大変だった。
- ・ 感染対策を徹底したい。

第2回学校評議員会

今年度の2月2日(水)に予定されていた第2回学校評議員会は、栃木県にまん延防止等重点措置が出ておりましたので、開催を中止することとなりました。資料を郵送して、その返信にご意見をいただく方法をとらせていただきました。まだ続くコロナ禍のため、今年度も、学校に足を運んでいただき、学校教育活動を見ていただく機会がほとんどなくなってしまいました。学校評議員の方々には、今後も変わらぬご指導、ご鞭撻を賜りますようお願いいたします。

第2回地域教育協議会

第2回地域教育協議会も、2月2日(水)の学校評議員会後に開催を予定しておりましたが、こちらも同様に中止とし、紙面での報告といたしました。今年度の活動を振り返り来年度の計画を立てる会議でしたが、関係する皆さまからご意見をいただき、来年度の活動につなげていきたいと思えます。

一昨年までは、家庭科の授業のお手伝い(ミシンの指導や調理実習など)や図書室の整備など、学校ボランティアの皆さまにお世話になってまいりました。コロナ禍による授業形態の変更や学校に外部の方を入れることが難しい状況がまだ続いています。

「地域に開かれた学校、地域とともにある学校」を地域の皆さまと共につくれるよう、今後もお力をお借りしたいと考えております。

第5回PTA運営委員会

2月17日(木)に第5回PTA役員会、第3回運営委員会が行われました。今年度のPTA活動も、新型コロナウイルス感染症の影響で大きな変更を余儀なくされました。

第3回目のワクチン接種が待たれる中、来年度の活動も、すぐには元には戻らないことが予想されます。実施できることを模索しながらの活動になると思われま。今後ともPTA活動へのご理解・ご協力をよろしく願いいたします。

3月の行事予定

◆ 清掃週間(～修了式)	1(火)
◆ あいさつ運動・学力向上タイム	2(水)
◆ 1・2年生実力テスト	7(月)
◆ 県立高校一般入試(～8日)	
◆ 卒業式予行	9(水)
◆ 卒業式	10(木)
◆ 2年生立志式	15(火)
◆ 生徒会の日	16(水)
◆ 学力向上タイム	23(水)
◆ 修了式	24(木)
◆ 離任式	30(水)